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    Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr im Sitzungssaal des 
Rathauses.  

 
    Der Gemeinderat ist mit 14 Gemeinderatsmitgliedern 

anwesend. GR Reimund Lösch fehlt zunächst 
entschuldigt.  
Der 1. Bürgermeister stellt die Beschlussfähigkeit fest 
und teilt mit, dass gegen die fristgerecht zugestellte 
Ladung keine Einwendungen erhoben wurden. 
 
Das Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 16.01.2023 
wurde allen GR-Mitgliedern per E-Mail übersandt. Es 
besteht Einverständnis.  

796 14 14 0 Einstimmig genehmigt der GR das Protokoll der 
öffentlichen Sitzung vom 16.01.2023. Es liegt 
außerdem während dieser öffentlichen Sitzung zur 
Einsicht für die Gemeinderatsmitglieder aus.    
 
Öffentlicher Teil 
 
2. Änderung des Bebauungsplanes „An der 
Südstraße“ 
a) Erörterung der Stellungnahmen der Träger 
öffentlicher Belange 
 
Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass im Rahmen der 
erfolgten Auslegung mit Träger- und 
Öffentlichkeitsbeteiligung fristgerecht Stellungnahmen 
eingegangen sind.  
Er erteilt Herrn Groß vom Büro MKM-Traumhaus aus 
Höchstädt a.d.Donau das Wort. 
Herr Groß führt im Folgenden aus, von wem welche 
Stellungnahmen eingegangen sind und wie die 
Gemeinde darauf reagiert. Es werden anliegende 
Beschlüsse 797 - 798 gefasst. 
 

799 14 14 0 Einstimmig beschließt der Gemeinderat der Gemeinde 
Oberndorf a. Lech im Anschluss, dem 
Änderungsentwurf mit Satzung zuzustimmen.  
 

800 14 14 0 b) Beschluss zur erneuten Auslegung 
 
    Einstimmig beschließt der Gemeinderat der Gemeinde 

Oberndorf a. Lech eine erneute verkürzte öffentliche 
Auslegung nach § 13 a Abs. 3 Nr. 2 BauGB 
(Umgriffsfläche unter 20.000 qm) und eine nochmalige 
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Anhörung der Behörden und sonstigen Trägern 
öffentlicher Belange nach § 4 a Abs. 3 Satz 1 BauGB 
vorzunehmen, wobei nur zu den geänderten und 
ergänzten Teilen eine Stellungnahme abgegeben 
werden kann. 

     
Antrag zur Aufstellung eines vorhabenbezogenen 
Bebauungsplanes für das Grundstück FlNr. 731 
Gemarkung Oberndorf zur Errichtung eines 
Pferdeunterstands mit Mistplatz  
Das Vorhaben wurde bereits in einer Bauvoranfrage im 
Gemeinderat behandelt und hierfür das gemeindliche 
Einvernehmen in Aussicht gestellt.  Allerdings sah das 
LRA eine Privilegierung im Sinne des § 35 BauGB als 
nicht gegeben an und fordert die Vorlage eines 
vorhabenbezogenen Bebauungsplanes. Die Bauherrin 
hat nun einen entsprechenden Antrag gestellt, den der 
1. Bürgermeister verliest. 
Er betont, dass die Gemeinde die Planungshoheit hat 
und der Gemeinderat bei Vorlage einer 
Entwurfsplanung ggf. inhaltliche Änderungen fordern 
könnte, sollte das Vorhaben deutlich von der bisher 
bekannten Planung abweichen. Die vollständigen 
Kosten des Verfahrens sind von der Antragstellerin zu 
tragen.  

    GR Reimund Lösch ab 19:34 Uhr anwesend.     
     

Aufstellungsbeschluss: 
801 15 15 0 Einstimmig beschließt der Gemeinderat, einen 

vorhabenbezogenen Bebauungsplan für das Flurstück 
731 der Gemarkung aufstellen zu wollen. Über die 
Kostentragung ist ein städtebaulicher Vertrag 
abzuschließen.  
 
Einbau einer Lüftungsanlage in die Klassenzimmer 
der Grundschule; Nachtragsangebote 
Der 1. Bürgermeister informiert den Gemeinderat, dass 
für den Einbau der Lüftungsanlage Nachträge über das 
Ing-Büro eingegangen sind. Es gab notwendige 
Veränderungen bei der Aufhängung und der Montage. 
Beim Einbau der Lüftungsanlage im ehemaligen 
Kindergarten im OT Eggelstetten gestaltete sich die 
Wanddurchführung als schwieriger, als zunächst 
angenommen.  

802 15 15 0 Einstimmig beschließt der Gemeinderat, dem 
Nachtragsangebot i.H.v. 10.294,29 € zuzustimmen. 
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Antrag auf Aufstellung einer Re-Box im 
Gemeindegebiet 
Es liegt in der Gemeindeverwaltung ein Antrag auf 
Aufstellung einer sogenannten Re-Box vor. Der Antrag ( 
siehe Anlage) wird vom GL Roland Otto vollständig 
verlesen.  
Der Gemeinderat steht dem Vorhaben grundsätzlich 
aufgeschlossen gegenüber, es sind jedoch detaillierte 
Informationen nötig. Es muss außerdem verhindert 
werden, dass Konkurrenzsituationen mit den Obst- und 
Gartenbauvereinen entstehen. Der 1. Bürgermeister 
wird gebeten, mit der Antragstellerin in Kontakt zu 
treten und Details abzuklären. Dann kann ggf. ein 
geeigneter Aufstellplatz gefunden werden. 
 
Straßenverkehrsrecht; möglicher Abbau eines DSL-
Verteilerkastens in Eggelstetter Straße zur 
Verbesserung der Sichtverhältnisse 
Der 1. Bürgermeister informiert den Gemeinderat über 
die Angelegenheit bezüglich der Ausfahrt von der 
Pfarrer-Waldmann-Straße in die Eggelstetter Straße 
und erklärt, dass bei der LSV ein Antrag gestellt wurde, 
einen Teil der südwestlichen Gartenmauer und ein 
Zaunfeld zu entfernen, um hier eine bessere Sicht bei 
der Ausfahrt aus der Pfarrer-Waldmann-Straße zu 
erhalten. Die LSV hat mit Schreiben vom 26.01.2023 
mitgeteilt, dass die Gemeinde Oberndorf vorher den 
DSL-Telefon-Verteilerkasten versetzen lassen soll, um 
dann zu entscheiden, ob eine Entfernung des 
Zaunfeldes noch notwendig sei. Die Kosten für die 
Verlegung des Verteilerkastens hat die Fa. DSL-mobil 
im Januar 2022 mit ca. 6.000 € - 7.000 € veranschlagt. 
Außerdem wird überlegt, an der Ausfahrt der Pfarrer-
Waldmann-Straße gegenüber einen Verkehrsspiegel 
anzubringen, um die Sicht Richtung Osten 
(Rathaus/Sparkasse) zu verbessern. 
Rücksprache mit Herrn Oefele im Landratsamt Donau-
Ries von heute Nachmittag ergab erneut, dass die 
Anbringung eines Spiegels von dort wie auch von der 
Verkehrspolizei Donauwörth ausdrücklich nicht 
befürwortet wird. An der Kreuzung ist es noch nicht zu 
einem Unfall gekommen. Dies sei ein eindeutiges 
Zeichen dafür, dass sich die Verkehrsteilnehmer 
vorsichtig in die Kreuzung hineintasten. Ein 
Verkehrsspiegel könnte hier trügerische Sicherheit 
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vortäuschen. Es gibt im Kreuzungsbereich einen toten 
Winkel, in dem Radfahrer trotz Spiegel ggf. nicht 
erkannt werden können.  Außerdem müsse ein 
Verkehrsspiegel stets beschlag- und eisfrei gehalten 
werden. Die Gemeinde Oberndorf haftet, sollte es 
aufgrund eines falsch eingestellten Verkehrsspiegel zu 
einem Unfall kommen und sich der Fahrzeugführer 
darauf berufen.  
 
Nach kurzer Diskussion verständigt sich der 
Gemeinderat ohne formelle Beschlussfassung darauf, 
den Kreuzungsbereich derzeit baulich nicht zu 
verändern. Dies ist den LSV so mitzuteilen.  
Sollte dennoch ein Unfall passieren oder von Seiten der 
Eltern der Kindergartenkinder eine erneute Anregung 
erfolgen, soll über den Antrag gegebenenfalls erneut 
entschieden werden. 
 

    Antrag des Fischereivereins Asbach-Bäumenheim 
auf Erteilungen von Durchfahrtsberechtigungen; 
Wiedervorlage 
Der 1. Bürgermeister konnte zwischenzeitlich mit dem 
Vorsitzenden des Fischereivereins Asbach 
Bäumenheim, Herrn Alexander Kopp, Rücksprache 
halten. Die gegenüber dem letzten Fünfjahreszeitraum 
deutlich erhöhte Anzahl an beantragten 
Durchfahrtsgenehmigungen für Tages- und 
Jahreskarten Inhaber wird wie folgt begründet:  

    Coronabedingt kam es zu einem deutlichen Anstieg der 
Mitgliederzahlen mit Jahreskarten. Aktuell werden rund 
110 Jahreskarten ausgegeben. Somit auch 110 
Durchfahrtsberechtigungen, die personalisiert sind. 
Wenn ein Mitglied nun für ein Folgejahr keine 
Jahreskarte mehr beantragt, bleibt er trotzdem im 
Besitz der Durchfahrtsberechtigung, die allerdings nicht 
mehr gültig ist. Ein neuer Jahreskarteninhaber 
bekommt eine eigene Durchfahrtsberechtigung. So 
erklärt sich die Zahl von 150 
Durchfahrtsberechtigungen für 5 Jahre. 
Bei den Tageskarten ist es ähnlich. Es werden jährlich 
30 Tageskarten ausgegeben. Auf 5 Jahre bezogen sind 
dies 150 Tageskarten. Die Durchfahrt wird durch 
Fischereibeauftragte kontrolliert, die jedoch keine 
Weisungsbefugnis gegenüber den Fahrzeugführern 
haben. Gemeinderat Christoph Faidherbe weist darauf 
hin, dass, sofern eine Missachtung in der 
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Durchfahrtsberechtigung vorliegen sollte, jedermann 
eine Anzeige nach dem Ordnungswidrigkeitengesetz, 
auch online, stellen kann, die dann von der zuständigen 
Polizeiinspektion verfolgt wird.  
Gemeinderat Raimund Lösch regt an, das 
Durchfahrtsverbot gänzlich aufzuheben und die 
Durchfahrt völlig freizugeben. Da hierzu jedoch noch 
einige Absprachen, unter anderem mit Herrn Klauser 
notwendig sind, schlägt der erste Bürgermeister Franz 
Moll vor, darüber in einer anderen Sitzung zu beraten 
und zu entscheiden.  

803 15 14 1 Mehrheitlich stimmt der Gemeinderat der beantragten 
Erhöhung der Durchfahrtsberechtigung für Tages und 
Jahreskarten Inhaber zu.  

 
Nachträgliche Aufnahme eines 
Tagesordnungspunktes aus Dringlichkeitsgründen 
„Windschutzpflanzung westlich der Pfarrer-Waldmann-
Straße“ 

804 15 15 0 Einstimmig beschließt der Gemeinderat die Aufnahme 
des o.g. Tagesordnungspunktes. 

 
    Windschutzpflanzung westlich der Pfarrer-

Waldmann-Straße“ 
Für die notwendigen Schutzpflanzungen westlich der 
Pfarrer Waldmann Straße wurden 4 Angebote 
angefordert. 2 Firmen haben abgegeben. 
Wirtschaftlichster Anbieter ist die Firma Reiter 
Gartenbau aus Wertingen zum Gesamtpreis von 
18.711€ brutto. 

805 15 15 0 Einstimmig beschließt der Gemeinderat, die Firma 
Reiter aus Wertingen mit der Ausführung der Arbeiten 
zu beauftragen. 
 
Weitere Informationen des 1. Bürgermeisters ohne 
Beschlussfassung 

 
    BRK-Frauenarbeitskreis 
    bedankt sich mit einer Grußkarte für die Spende.  

 
Christbäume 2022 
wurden durch den Elternbeirat im Bereich des 
ehemaligen Grüngutsammelplatzes abgelegt und 
werden dort von einem Landwirt gegen eine Spende 
gehäckselt. 
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Baugenehmigungen durch das Landratsamt Donau-
Ries 
- Gartenstraße 28, Oberndorf:  Änderungen und Anbau an 

einem bestehenden Wohnhaus und energetische 
Sanierung 

- Rainer Straße 24, Oberndorf: Erweiterung eines 
bestehenden Wohnhauses zum Zweifamilienhaus und 
Sanierung 

- Kratterstraße 14 a, Oberndorf Neubau einer 
Doppelgarage 
 

    Vereinsheim Eggelstetten - Vergabe von Bauarbeiten: 
    Aufgrund der vom Gemeinderat erteilten Ermächtigung 

hat die Verwaltung folgende Bauarbeiten am 
Vereinsheim Eggelstetten vergeben. 
- Estricharbeiten zum Preis von 13.352,99€. an die Firma 

Gruner 
- Trockenbauarbeiten in Höhe von 23.993,97€. an die 

Firma Kofler  
- Schweißbahn-Verlegung in Höhe von 9.616,39 € an die 

Fa. Egner 
- Planungskosten für Heizung, Lüftung, Sanitär in Höhe 

von 19896,31€ an die Firma EPlan  
- Betonschneidearbeiten in Höhe von 2.499€ an die Firma 

Bender 
- Bodenplattenabdichtung in Höhe von 4.237,11€ an die 

Firma Betonal 
- Rückbau von Heizung und Warmwasser ca. 2.500€ -, 

3.000,00€ an die Firma Schnepf 
 

 Kirchenaustritte 
Das Standesamt Oberndorf verzeichnete im Jahr 2020 
insgesamt -7- Kirchenaustritte, in 2021 -32- 
Kirchenaustritte, in 2022 -34- und aktuell, Stand 
13.02.2023, bereits -9- Kirchenaustritte, überwiegend 
aus der Katholischen Kirche. 
 
Zuschußgewährung VHS. 
Wie in den Vorjahren hat der 1.Bürgermeister der 
Volkshochschule Donauwörth einen Barzuschuss für 
deren Leistungen im Bereich der Erwachsenenbildung 
in Höhe von 2000€ gewährt. Der Gemeinderat ist damit 
einverstanden. 
 
Jugendschöffenwahl und Schöffenwahl in Bayern im 
Jahr 2023 
 Der geschäftsleitende Beamte Roland Otto informiert 
den Gemeinderat über die im Jahr 2023 stattfindenden 
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Wahlen im Bereich der Jugendschöffen und Schöffen. 
Die genauen Informationen sind der Anlage zu diesem 
Protokoll zu entnehmen. Die Gemeinderatsmitglieder 
werden gebeten, geeignete Personen anzusprechen. 
Diese sollen sich dann in der Gemeindeverwaltung um 
eines der beiden Ämter bewerben. 
 
Informationen der Gemeinderatsreferenten 
 
Gemeinderat Martin Dirr regt an, die Verlängerung des 
Kapellenweges von der Vakuumstation bis zur Pfarrer- 
Waldmann-Straße erneut aufzukiesen. Die 
Wegeoberfläche weist deutliche Schäden auf. 
 
Gemeinderätin Rebecca Rudat fragt nach, wie in 
Oberndorf und Eggelstetten die Nebenstraßen von 
Schnee und Eis geräumt werden?  
Bürgermeister Franz Moll teilt hierzu mit, dass diese 
Straßen nur bei freien Kapazitäten des Bauhofs 
geräumt werden, sonst nicht. 
 
 Außerdem bittet GRin Rudat darum, dass die 
Regelungen zur aktuellen Hundesteuersatzung im 
Oberndorf aktuell veröffentlicht und dargelegt werden 
sollte, warum es zu einer Gebührenerhöhung 
gekommen ist. 
 
Ende der öffentlichen Sitzung 20:47 Uhr 

 
    Nicht öffentliche Sitzung 
 
    (….)  
     
    Ende der Sitzung: 22:15 Uhr 
    Nächste öffentliche Sitzung: 06.03.2023, 19:00 Uhr 
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